

ENFANCE et INTERNET RESPONSABILISER les plus jeunes

Une table ronde réunissant ONG, fournisseurs Internet et opérateurs télécoms,

autour de la protection des enfants dans le cyberspace, a été organisée par L'Autorité de Régulation des Télécommunications (TRA). Objectif: sensibiliser les enfants et les parents aux dangers de l'internet pour mieux les protéger.



Un enfant rivé à son écran d'ordinateur. Que fait-il? Il "chatte" avec ses copains sur la Toile, partage des images, des musiques, des clips, joue en réseau à des jeux de rôles, et consulte parfois des sites Internet pour préparer un devoir d'école. A priori, rien à redire à cette activité qui prend de plus en plus de place dans l'emploi du temps de ces chères têtes blondes. Généralement, les parents laissent leur progéniture surfer sans aucun contrôle. Pourtant, Internet est loin d'être innocent. Dans les millions d'informations proposées sur la Toile, certaines ne sont pas anodines. Comme chacun sait, Internet est aussi la porte d'accès aux dérives, qu'elles soient pornographiques ou pédophiles, aux images et jeux violents, ou encore à la cybercriminalité, via les escroqueries en tout genre. Le web regorge de prédateurs qu'il est souvent difficile d'identifier.

La table ronde organisée par la TRA avait donc pour objectif de sensibiliser et

de responsabiliser les enfants en premier lieu, mais également les parents, qui ignorent souvent les activités des plus jeunes sur le web, ainsi que les écoles et les fournisseurs d'accès Internet. Car, s'il n'existe pas encore de statistiques au Liban dans ce domaine, les chiffres connus au niveau mondial effraient. Les dernières données recueillies par l'International Telecommunication Union (ITU) révèlent que les trois quarts des enfants branchés sur le net acceptent de donner des informations personnelles, en échange de services. On apprend également qu'un sur cinq est contacté par un pédophile chaque année sur la Toile. Ou encore que 30% des filles qui surfent sont harcelées dans les chatrooms et que seulement 7% d'entre elles en parlent à leurs parents. Au Liban, une étude va être lancée prochainement pour établir un état des lieux.

COMMENT PROTÉGER LES ENFANTS?

Tous les participants à la table ronde (ONG, fournisseurs Internet, Haut conseil pour la protection des enfants, TRA, représentants des écoles, Sûreté générale...) ont formulé des propositions à ce sujet. Le général Ali Bitar, de la Sûreté générale, qui travaille depuis des années dans ce domaine, essaye de voir s'il est possible de dédier un espace spécifique pour les plus jeunes dans les cybercafés, en mettant à leur disposition des ordinateurs disposant de filtres. Des associations ont de leur côté proposé de mettre en place

une hotline qui permettrait de signaler les cybercafés qui sont en illégalité par rapport à la loi. De même, une campagne pourrait être lancée pour inciter tous les vendeurs de produits informatiques et fournisseurs Internet à proposer à leurs clients des logiciels de contrôle parental. Autre idée, celle d'organiser un marathon ou un prix qui récompenserait des associations qui œuvrent pour le respect des droits de l'enfant. Côté éducation, Tania Héloù, de l'ONG Saradar, a annoncé qu'une caravane IT allait faire le tour des écoles pour dispenser des informations en la matière. Par ailleurs, un séminaire a été organisé le 26 mai au sujet de la sécurité sur Internet, a déclaré Linda Aoun, représentante des écoles catholiques du Liban.

Le Dr Kamal Schéhadi, chairman et CEO de la TRA, explique: «il y a une responsabilité morale et il faut que l'on prenne les mesures nécessaires pour protéger les plus vulnérables.» Le problème, c'est que les parents sont souvent démunis face à ces dangers, et ne savent pas quelle attitude avoir. Mais pas question d'un quelconque flicage des enfants sur Internet. «Notre rôle est d'inciter les enfants à devenir responsables, tout en respectant la confidentialité et la sphère privée.» Plus question donc, pour les parents, de rester passifs. À eux de s'intéresser, de communiquer avec leurs enfants tout en contrôlant les sites qu'ils fréquentent.

J.S.

COMMENT INSTALLER LE CONTRÔLE PARENTAL?

Voici quelques sites de référence donnés par la TRA pour permettre aux parents d'en savoir plus sur le contrôle parental et de l'installer sur leurs ordinateurs à la maison:

- <http://www.parentalcontrolbar.org> (gratuit)
- <http://www.parentfilter.eu>
- <http://www.netnanny.com>